

ALASALTO DE LAS PRINCIPALES DEFENSAS ALIADOS DEL SUR DE ROMA SE LANZAN LOS

25 mil prisioneros americanos y filipinos torturados hasta la muerte, por los japoneses

LA RAF LOGRA ANULAR LA DEFENSA DE LA CAPITAL DEL REICH MEDIANTE DESCUBRIMIENTOS NUEVOS

Acorazados y porta-aviones toman parte en el asalto de las Islas Marshall

RIDICULIZA BERLIN LA NOTICIA DE QUE ESPAÑA ROMPERA RELACIONES CON EL EJE

LAS FUERZAS QUE DESEMBARCARON AL SUR DE ROMA SE ENCUENTRAN A 24 KILOMETROS EN LINEA RECTA DE LA CIUDAD ETERNA. — TROPAS NORTEAMERICANAS Y BRITANICAS TRATAN DE QUEBRAR LA RESISTENCIA NAZI, PARA LLEGAR LO ANTES POSIBLE A L ACAPITAL. — POR SU PARTE, TROPAS FRANCESES Y CANADIENSES REANUDAN SUS AVANCES EN EL SECTOR DE CASSINO, LOGRANDO IMPORTANTES TRIUNFOS.

Cepados entre el Golfo de Finlandia y el Lago Peipus millares de soldados germanos. — Los rusos emprenden nuevas ofensivas en distintos sectores del gran frente de batalla, abriendo cuñas en las líneas germanas. — Los japoneses insisten en que se está peleando ya en tierra firme de las islas Marshall, pero en ciertos aliados no se tiene confirmación de esa noticia

Cuartel general aliado en ARGEL, 19 UP. — Las fuerzas invasoras aliadas al sur de Roma van ampliando y abundando sus cabezas de playa. Unidades británicas avanzando desde la cabeza de playa de Anzio han llegado a las adunas de Campocolo, que dista sólo 26 kilómetros de Roma. Mientras tanto, otras unidades americanas han avanzado la cabeza de playa de Nettuno y se encuentran a un kilómetro de Ciasterna a corta distancia de Campoleone. El comunicado de hoy da cuenta por primera vez del paso de tropas alemanas desde el norte de Italia para fortalecer las defensas del sur de Roma.

ARGEL, 19 UP. — Se informa que las fuerzas aliadas de invasión han llegado a 24 kilómetros en línea recta de Roma y que refuerzos alemanes afluyen en gran número desde el norte.

ARGEL, 19 UP. — Tropas de choque norteamericanas y británicas están asaltando las principales defensas alemanas al sur de Roma.

ARGEL, 19 UP. — El general Giraud hizo una visita oficial al general Maitland Wilson hoy a medio día devolviendo la que este le había hecho anteriormente. El alto jefe francés revisó la guardia que le rindió honores.

Franco convoca al pueblo español para elecciones generales el 1o. de mayo

245.600 MILLONES DE RUBLOS, NUEVO PRESUPUESTO DEL GOBIERNO SOVIETICO

Hull acusa oficialmente a Japón de violar los tratados sobre los prisioneros

HIMLER LLEGA A SOFIA

Pídesse a los habitantes de la zona Mediterránea evacuarla a la mayor brevedad

Para robar cédulas electorales fue asaltada la Jefatura Política de Coronado

EN ALTAS HORAS DE LA NOCHE, ES ASALTADO EL EDIFICIO DE LA JEFATURA, RO-BANDOSE TODAS LAS CEDULAS Y LA DOCUMENTACION ELECTORAL

Indignación causa en Coronado este hecho vandálico que las autoridades están dispuestas a esclair. — El Coronel Gallegos, Director de Policía y dos detectives, se trasladaron esta mañana a Coronado para investigar el suceso

Se había hecho el envío a San Isidro de Coronado, para comenzar su repartición hoy, de los paquetes de cédulas electorales y de la documentación electoral, que se guardaron, como es de rigor, en el edificio de la Jefatura política.

Sin embargo, anoche desapareció de aquel local toda la docu-

mentación electoral y las cédulas electorales. Los robaron algunos individuos, en un delito gravísimo de grandes proyecciones, que será duramente castigado.

En Coronado hay indignación por este suceso, del que se culpa a uno de los partidos políticos.

Las autoridades están tras la pista de los autores del hecho. En la madrugada de hoy, el coronel don Daniel Gallegos, director de policía, acompañado de dos detectives, se trasladó a aquel cantón para iniciar las averiguaciones del suceso y lo hecho, q' no tiene en Costa Rica más que un precedente.

Armas y tiros encontradas en esta capital

Una fuerte cantidad de tiros y algunas armas le fueron encontradas a un sujeto de apellido Marin, a quien las autoridades mantienen incommunicado en tanto se llevan a cabo las investigaciones

Esta mañana fuimos informados de que las autoridades de esta capital habían encontrado en poder de un señor Marin una fuerte cantidad de tiros y varias armas.

El conocimiento de esta noticia ha causado honda revuelo entre el público, que la rela-

cionado con las actividades políticas del día, cosa que por el momento no hemos podido confirmar, ya que las investigaciones se tienen en absoluta reserva. Al señor Marin se le mantiene incommunicado, dada la gravedad del delito.

A los tribunales de justicia serán llevados hoy LOS SABOTEADORES DEL VIRILLA

La Dirección General de Detectives ha logrado un completo éxito en la investigación de este espantoso atentado que, a no haber sido por la rápida e inteligente manobra del maquinista del primer tren, habria ocasionado la muerte de 2800 personas

ULTIMA HORA, ha venido informando en ediciones pasadas, del horrible acto de sabotaje que intentó llevar a cabo un menor de edad, embadurnando de jabón los rieles del ferrocarril de la Northern, en la sección del Virilla.

Gracias a la oportuna manobra del maquinista del primer tren que conducía manifestantes de Heredia a la ovación del Bloque de la Victoria que se efectuó en la tarde del domingo próximo pasado en esta ciudad capital, pudo evitarse una de las más espantosas tragedias ferroviarias del mundo entero, pues de haber pasado el tren de los manifestantes por el sector en

que habían actuado los sabotadores, nosiblemente estaríamos en estos momentos recogiendo todavía cadáveres destrozados entre las astillas de los carros deshechos y mutilados.

2800 personas conducía este tren. Habrían sido, sin lugar a dudas, 2800 estarriensentes muertos, víctimas del más horrible acto de sabotaje que se hubiera cometido en la historia del yoin taelumismo.

La Dirección General de Detectives, a cuyo cargo están las investigaciones por este hecho en California, se ha apuntado un brillante éxito, al esclarecer los móviles del frustrado intento de sabotaje y la inmediata cap-

tura de los autores de este crimen.

Entre los detenidos se encuentran un menor de apenas quince años de edad, quien fué sorprendido y capturado por las autoridades con parte del jabón usado

(Pasa a la Página tres)

DEMANDADA ANTE LOS TRIBUNALES DE TRABAJO LA WEST INDIA OIL Co.

Altos personeros de esa compañía se negaron a entrar en un arreglo amistoso con los actores, por lo que éstos resolvieron elevar su demanda hoy mismo ante los tribunales de trabajo de esta capital

Hemos enterado a los lectores de ULTIMA HORA de la sensacional demanda planteada por señores don Santiago Barahona S. y don Rodrigo Tomas B. con

tra la West India Oil Co., demanda que comprende el pago de horas extraordinarias de trabajo y el cumplimiento de (Pasa a la Página dos)

Con una visita de los dos Presidentes a la frontera quedará sellada la demarcación de límites entre Costa Rica y Panamá

Se calcula que dentro de un mes se habrá concluido ese trabajo que ahora está a cargo del Ingeniero Barrantes. — El ingeniero Fernández Peralta, actual Secretario de Fomento, continúa actuando como jefe de las labores de demarcación

LA ENTREVISTA DE LOS DOS PRESIDENTES, DE PANAMA Y COSTA RICA, SE VERIFICARÁ, PROBABLEMENTE, EN EL PUENTE SOBRE EL SIXAOLA, POR SER EL LUGAR QUE DISPONE DE MEJORES VIAS DE COMUNICACION

El ingeniero Barrantes a quien se nombró para sustituir al señor Fernández Peralta en las labores de la demarcación frente a Panamá ha continuado la magnífica tarea que el ctu 1

secretario de fomento había a su empeñado en esa misma obra (Pasa a la Pág. 2)

ULTIMA HORA

Año I — San José, MARTES 19 de Febrero de 1944.

TIROTEO en el barrio de la PITAHAYA ANTE EL GOBIERNO BOLIVIANO

Dentro de una casa de habitación se inicia un tiroteo que luego se extendió a la calle, alarmando a todo el vecindario

La policía inmediatamente se apersonó en el lugar de los hechos, logrando detener varios sujetos

NO SE SABE DE NINGUNA DESGRACIA PERSONAL, PERO SE LEVANTA SUMARIA

Informes que nos fueron suministrados hoy dan cuenta de un grave tiroteo que tuvo lugar el sábado en el barrio de la Pitahaya. Varias detonaciones se escucharon con toda claridad dentro de una casa de habitación, extendiéndose luego los disparos a la calle, con la consiguiente alarma. (PASA a la Pág. 2)

Resultado favorable tendrá la gestión del comercio nacional pidiendo aumento de la cuota de mercaderías destinadas a C. R.

ASI LO INFORMA LA OFICINA DE DEFENSA ECONOMICA DE WASHINGTON, EN MENSAJE RECIBIDO POR LA SECRETARIA DE HACIENDA. — SE TRAMITARAN TAMBIEN NUMEROSOS PEDIDOS QUE ESTABAN DETENIDOS POR HABERSE AGOTADO LOS CUPOS ASIGNADOS A NUESTRO PAIS

Esta gestión fué planteada a solicitud del comercio de importación hace apenas dos semanas y ya se tienen informes de que su resultado será favorable. — El gobierno puso gran empeño en que se dieran mayores facilidades a nuestro comercio y envió oportunamente los datos estadísticos sobre importación y consumo que habían sido solicitados

El Poder Ejecutivo recibió informes de haber sido presentada ayer ante la Oficina que con-

trola las exportaciones de mercancías americanas, la solicitud del comercio de Costa Rica en

la que se pide que se aumente la cuota correspondiente a nuestro país. (PASA a la Pág. 3)

Será destacado un delegado de la Confederación de Trabajadores de América Latina

Procederá a hacer una investigación completa sobre el golpe de estado y los procedimientos gubernamentales, a fin de rendir informe

El propio gobierno boliviano, en su deseo de justificarse ante las clases trabajadoras de América, facilitará esa investigación

La Confederación de Trabajadores de América Latina, recientemente, preguntó al gobierno de Bolivia si permitiría la entrada a ese país de un miembro de la confederación, el cual debería realizar cuantas investigaciones estuviera a su alcance. (Pasa a la Página tres)

Asesinado anoche a balazos Juan Bta. León

EL MATADOR SE LLAMA MANUEL NUÑEZ, QUIEN HASTA EL MOMENTO NO HA SIDO CAPTURADO

El espantoso hecho de sangre ocurrió anoche a las diez, en Cañas, habiendo dado la voz de alarma Juan Villegas, ante el resguardo de Las Juntas

Esta mañana las autoridades de esta capital tuvieron a bien darnos los primeros informes recibidos sobre un espantoso crimen que tuvo lugar anoche, a eso de las 10, en esbocera de Cañas, jurisdicción de Tilarán.

Dió la voz de alarma el señor Juan Villegas, informando al resguardo que Manuel Núñez había disparado su revólver contra Juan Bautista León.

Ningún detalle se da más, ni siquiera se esbozan los motivos que originaron este trágico suceso.

Núñez no ha sido aún capturado, pero las autoridades se están movilizandole a fin de que no escape.

CON UNA VISITA
Viene de la 1ª pág.

de gran interés nacional.

Según los datos que obran en poder del ejecutivo en un plazo próximo de un mes, habrá quedado totalmente concluida la demarcación de esa frontera y terminada también, para siempre, la situación que existía antes de que el acuerdo entre los gobiernos de los dos países hermanos pusiera fin al viejo litigio de fronteras.

Sin que de ello tengamos confirmación se nos dió el dato de que una vez que esté concluida esa demarcación, es probable que se celebre con un acto simbólico, en la frontera, al cual asistirían los presidentes de Panamá y Costa Rica, sellando finalmente y en forma oficial las nuevas fronteras entre ambos países.

En los círculos oficiales se hacen elogiosos comentarios de la actuación del árbitro chileno señor Labarca, así como la de su predecesor, señor Henríquez, pues en todo momento dichos representantes de aquella nación hermana pusieron cuanto estuvo a su alcance para que las negociaciones se desarrollaran, como efectivamente sucedió, en un ambiente de cordialidad y de la mayor armonía.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO



AVISO AL COMERCIO

A partir del próximo sábado 29 de los corrientes inclusive, comenzará a regir la nueva

Tarifa de Fletes N° 15.

PROSPERO GUARDIA
Administrador General

San José, Enero 26 de 1944

PEARL HARBOR, 19 UP. — Poderosas fuerzas aeronavales norteamericanas parecen haber emprendido un asalto en gran escala para neutralizar los baluartes japoneses de las Islas Marshall o quizás apoderarse de ellos, pero el cuartel general del Pacífico sigue guardando completo silencio acerca de la insinuación japonesa de que la invasión se ha

iniciado ya. Espérase que el almirante Nimitz expida de un momento a otro un comunicado detallando el desarrollo de la acción que llegó a su fase culminante con el ataque a las Islas de Marshall de que tomaron parte portaaviones y posiblemente acorazados. Los anuncios de ayer reve-

lan que los bombarderos del ejército y la marina procedentes de bases terrestres efectuaron 8 ataques contra las principales bases japonesas de las Marshall el sábado por la noche coordinados con las operaciones de las fuerzas navales mientras que otros aparatos efectuaron un recio ataque contra la isla Wake.

MADRID, 10 UP. — El correspondiente "Arriba" en Roma anuncia que en todas las ciudades importantes de Italia se ventilan procesos por traición contra funcionarios de gran jerarquía durante el régimen fascista. Entre los acusados figuran Scorza, ex ministro secretario del partido,

siete generales y cinco almirantes los más conocidos de los cuales son el general Garibaldi que tuvo el mando supremo de las tropas Italianas en Africa y posteriormente en Rusia, el general Garceolo, comandante del quinto ejército el general Moizo que fue comisario de la región de Liubiana (Yugoslavia) y estaba al mando del ejército expedicionario en Grecia, Montenegro y Albania al producirse la capitulación y el almirante Campioni que comandó a las fuerzas navales Italianas en una de las más grandes batallas libradas en el Mediterráneo. Añade que las medidas dispuestas por la justicia de los republicanos fascistas se cumplen con tal rapidez que pueden parecer repre-

salias y cita el siguiente caso del mismo día en que ha muerto a balazos el comisario en Bolonia se reunió el tribunal en dicha ciudad y sentencia a la última pena a 9 fascistas que estaban encausados desde antes del atentado



LA COMANDANCIA GENERAL DE TRANSITO

AVISA:

A LOS DUEÑOS DE CAMIONES DE CARGA, AUTOBUSES Y CAZADORAS QUE LA REVISION PARA EL CAMBIO DE PLACAS DEL AÑO 1944 SE EFECTUARA DEL DIA 24 DE ENERO AL 10 DE FEBRERO DEL AÑO EN CURSO, SERA PRACTICADA ESTRICTAMENTE EN LAS MAQUINAS ESTABLECIDAS PARA ESE EFECTO EN ESTA COMANDANCIA.

SIGIFREDO CAMPOS PEREZ,
Comandante General de Tránsito

San José, 19 de Enero de 1944.

DEMANDA ANTE

Viene de la 1ª pág.
una obligación que la citada compañía tenía de ascender los demandantes, obligación que fue desechada para dar cabida a un ciudadano norteamericano que había quedado cesante en una de las compañías constructoras de la carretera militar.
Ayer, en horas de la tarde, dos inspectores de Trabajo entrevistaron con altos personal de la West India con el objeto de cooperar en un arreglo amistoso pero, según nuestros informes, la compañía se niega rotundamente a aceptar la demanda planteada, la cual será pasada hoy mismo a los tribunales competentes, quienes en definitiva serán los que resuelvan el caso. Por el momento, podemos informar que los actores de esta trascendental demanda continúan en sus puestos, amparados por los derechos que les brinda la ley social de reciente promulgación.

TIROTEO

Viene de la 1ª pág.
ma del vecindario.
Naturalmente, ante un hecho de esa naturaleza la policía se apresuró de inmediato en el lugar logrando detener a varios sujetos, quienes fueron conducidos a la detención, habiéndose decomisado las armas.
No se tienen noticias de que se haya registrado destrucción alguna personal, pero no obstante se levanta sumaria para determinar el fin que movió a disparar.

DENUNCIASE GRAVE ESTAFA POR C 6.500

A LA MEMORIA DEL ARTISTA
DON JUAN RAMON BONILLA
AGUILAR

Homenaje del vecindario
de la "Ciudadela Calderón
Muñoz".

Lo sorprendió la muerte cuando ya le hacía los últimos retoques a la obra de arte que simbolizará nuestra mayor aspiración de ver en nuestra "CIUDADELA CALDERÓN MUÑOZ", levantado el Monumento a la memoria del recordado y querido Benemérito de la Patria Doctor Don Rafael Calderón Muñoz, y fue en la ejecución de esa obra, en la que puso toda la dedicación y el cariño del verdadero escultor que agramos apreciar las capacidades del gran artista y caballero sin tacañas que fuera don Juan Ramón Bonilla Aguilar que hoy pierde nuestra

querida Patria. Nuestro vecindario pasa por la pena de sentirse de duelo y nos lamentamos de no haber podido rendir el homenaje a que era acreedor tan distinguido ciudadano, ya que el destino no nos permitió hacérselo en vida; juzgamos que es nuestro deber hacer pública nuestra profunda admiración y gratitud al ilustre desaparecido y que muy pronto la ciudadanía podrá apreciar la última gran obra de arte de don Juan Ramón Bonilla Aguilar, en el busto del Benemérito de la Patria Doctor Don Rafael Calderón Muñoz, erigido en uno de los barrios más modernos de nuestra ciudad capital.

San José, 30 de Enero de 1944.

Fue cometida en perjuicio de un comerciante chino de Nicoya, a quien se vendió una su puesta propiedad en esta capital

LO MAS GRAVE ES QUE EL
ESTAFADOR HA DESAPARECIDO
COMO POR ARTE
DE MAGIA

Informes que nos fueron su ministrados esta mañana han puesto en nuestro conocimiento dan cuenta de una gravísima estafa por seis mil quinientos colones cometida en perjuicio de un comerciante chino de Nicoya. Según se nos informó, a es le comerciante se le dió en venta una propiedad en esta capital mediando en el negocio algunos documentos falsos.

Como la denuncia está puesta, se busca diligentemente al estafador que ha desaparecido como por arte de magia.

A LOS TRIBUNALES

Viene de la 1ª pág.

para untar los rielos del ferrocarril y otros dos sujetos, mayores de edad y de filiación costarricense, quienes desde hoy, quedarán a disposición del alcalde cuando penal de esta ciudad para su debido juzgamiento.

Fenomenal broncón político

Se registró en El Tejar de Cartago, al regresar un camión lleno de manifestantes. — Fueron atacados y heridos el vanguardista Fernando Sáenz y un picadista

Esta mañana se dieron los primeros detalles de una fenomenal bronca que se suscitó en el Tejar de Cartago en horas de la noche del domingo, cuando regresaba un bus de manifestantes que habían asistido a la magna reunión en San José, celebrada por el picadismo.

Los manifestantes fueron ata-

cados por un grupo de cortesías, resultando heridos el vanguardista Fernando Sáenz y un picadista cuyo nombre no se nos ha revelado.

Con la aparición de un pirotecnista de guardas fiscales, huyeron los atacantes, terminando así el asunto.

MERCADERIA ARGENTINA PARA NUESTRO COMERCIO

La firma Haluf & Cia. de Buenos Aires se dirige a la Cámara de Comercio para que de a conocer su oferta

PUEDEN SUMINISTRAR TODA CLASE DE MERCADERIA DE CONSUMO EN NUESTRO PAIS

Se recibió hoy en la Cámara de Comercio una comunicación de la firma Haluf & Cia. de Buenos Aires, en la cual desean que esa organización ponga en conocimiento de sus miembros, que está en condiciones de poder ofrecer al comercio costarricense toda clase de mercaderías argentinas.

Desearía conectarse con una firma importadora de nuestro país a fin de establecer constantes relaciones comerciales, ya que disponen de todos los productos y mercancías que tienen consumo entre nosotros. Cualquiera interesado podrá lograr mayores informes en la secretaría de la Cámara.

LONDRES, 10 UP. — El parte de guerra alemán transmitido por la radio Berlín informa que en cinco días las fuerzas aéreas y navales salemánas hundieron 31 barcos mercantes con un total de 178 mil toneladas, 28 destructores, 4 submarinos, 2 embarcaciones de escolta y 10 buques de desembarco de soldados. Además 51 barcos mercantes, tres cruceros, seis destructores y 25 buques de desembarco recibieron averías tan importantes que puede considerarse perdidos.

MOSCÚ, 19 UP. — Las fuerzas rusas han cruzado la frontera de Estonia, según las últimas noticias del frente, que no han sido confirmadas.

EL CAIRO, 19 UP. La aviación aliada continuó su ofensiva contra la navegación enemiga en los puertos del mar Egeo y el domingo hundió a un barco de gran tamaño y a un pequeño buque de abastecimiento. Los bombarderos aliados atacaron el domingo a la noche el puerto de Adama y hoy a la luz del día el de Stampalia.

LONDRES, 19 UP. — Un despacho de una agencia informativa española reproducido por la radio de Berlín anuncia que el gobierno de Franco ha resuelto efectuar elecciones generales el próximo mes.

ANTI EEL

Viene de la 1ª pág.

podrá hacer, a fin de rendir un informe completo sobre el golpe de estado y las actuaciones gubernamentales.

La contestación de ese gobierno no fué de todo punto favorable, aprestándose, no solamente a recibir al delegado, sino también a facilitar la investigación, con el consentimiento de la fuerza obrera de América y deseo de justificar se ante ella.

RESULTADO

Viene de la 1ª pág.

tro país.

Los informes que se tienen respecto de la suerte que pueda correr esa gestión indican que se espera un resultado favorable ya que, de los datos estadísticos que han sido presentados por nuestro gobierno, se desprende que es justo el aumento que solicitarán los importadores costarricenses.

Se espera que la contestación mencionada será recibida dentro de muy pocos días y que, en el curso de los primeros meses de este año podrán tramitarse muchos pedidos que habían sido por estar agotada la cuota que de algunas regiones de mercadería se había fijado para nuestro país.

En esta gestión está muy interesado no solamente el comercio de importancia sino el propio gobierno, ya que depende en gran parte de las facilidades de importación al que la renta aduanera se mantenga en un nivel elevado para cubrir las necesidades del presupuesto.

AVISO

Secretaría de Hacienda y Comercio Sección de Compras

Se hace saber a quienes interese:

Que de acuerdo con el decreto ejecutivo N° 66 del 28 de Setiembre de 1943, no se tramitará ninguna cuenta por mercaderías, enseres o materiales suministrados al Gobierno, cuya orden de Compra no haya sido hecha por medio de esta Dependencia, con sujeción a las disposiciones establecidas en el Reglamento General de Compras para el Gobierno dictado por decreto N° 83 de 1º de Diciembre de 1943, que se publicó en la Gaceta N° 270 del siguiente día

CARLOS QUIROS A.

JEFE SECCION COMPRAS DE LA SRIA. DE HACIENDA Y COMERCIO.

REDUCIDAS LAS IMPORTACIONES DE GANADO

DURANTE EL MES DE ENERO QUE HOY TERMINA SOLO SE TRAJERON DE NICARAGUA 249 NOVILLOS

Fueron pagados \$ 9960.00 por concepto de derechos de importación, a razón de 40 colones por cabeza

Súpimos esta mañana que las \$ 9960.00 a razón de cuarenta importaciones ganaderas duraniones cada uno de acuerdo con la te el mes de enero que hoy termina. Esta cantidad es bastante pe mina, han sido bastante reducida, como lo ha sido en todo das, de acuerdo con las cifras de este tiempo atrás.

En cada casa, se dió una or nismos respectivos.

Fue traído de Nicaragua un fánida, controlándose debidamente total de 249 novillos, los cuales, su ingreso al territorio nacional, pagaron derechos por valor de

LONDRES, 19 UP. — Los gue rrileros yugoeslavos recurriendo nuevamente a su favorita táctica de ataques por sorpresa cortarón por lo menos durante 48 horas u na línea férrea al sudoeste de Belgrado de vital importancia pa ra los transportes alemanes. Los patriotas provocaron el descarrilamiento de un tren militar, destruyendo la locomotora y varios vagones de carga, y dejando sus restos sobre los ríoles, de tal mo lo que quedó interrumpido el tránsito por la línea transbalcá nica, por la cual corría antes de la guerra el expreso de Oriente y que es utilizada ahora por los alemanes para el traslado de re fuerzos y abastecimientos. Por su parte los alemanes en un apun cio transmitido por la radioemisora de París afirman haber ocupa do Chasmar al sur de Belgrado. Esta localidad estuvo en poder de los patriotas por más de un año y la radioemisora expresó que tiene considerable importan cia por ser la base de los guer reros para las operaciones con tra la línea balcánica.

ARGEL, 19 UP. — Los cana dienses reanudaron su avance en el frente meridional de Italia jun to al Adriático. En el otro extre mo unidades británicas del 5.º ejé rcito se apoderaron de varias altu ras de gran valor estratégico al norte de Neptuno y Castelloni. La aviación aliada bombardeó los aeródromos de Aviano y Udine, en el territorio peninsular y el aeropuerto de Klagenfurt en Aus tria donde funciona una fábrica de aviones Messerschmitt.

FUERTE CANTIDAD DE SARDINAS EN MAL ESTADO

DECOMISARON EN VARIOS ESTABLECIMIENTOS LOS INSPECTORES DE LA JUNTA CENTRAL DE ABASTOS

Se nos informó en las prime ras horas del día de hoy, que los inspectores de la Junta Cen tral de Abastos habían lanzado una blitzkrieg en varios estable cimientos, habiendo llevado a ca bo un grave decomiso de gran cantidad de latas de sardina, to das ellas en mal estado. Hombre que se comen una sardina de es tas con un bolo, es hombre al hoyo.

En consecuencia, se comenza zó inmediatamente una inspec ción por todos los establecimien tos a fin de determinar cual es la letanía que puede perjudicar la salud pública, a fin de re turrarla de la circulación.



valor y que aquellos que supón gan que la España de Franco ya no es fiel a ese principio, cometen un error.

LONDRES, 19 UP.— A causa del mal tiempo la aviación alla da ha debido suspender la mu vor ofensiva aérea de todos los tiempos, durante la cual en un período de 82 horas los grandes bombarderos con base en la gran Bretaña arrojaron sobre sus ob jetivos diez mil toneladas de bom bas cinco mil seiscientos de ellas sobre Berlín, atacada el jue ves, el viernes y el domingo a la noche. Se calcula que en ven tris las fuerzas aéreas británicas y norteamericanas lanzaron vein ti tres mil toneladas de bombas en Alemania y el norte de Fran cia. El último ataque de la re ciente ofensiva fue el efectuado ayer, en horas del día contra la zona costera francesa del paso de Calais por cuatrimotores Libera tor y cazas Thunderbolt de la aviación estadounidense.

ALLANADA UNA CASA en Sabanilla de Alajuela

Un individuo se introdujo en ella causando algunos daños, siendo el ofendido el señor Antonio Córdoba Murillo SE DIÓ PARTI A LAS AUTORIDADES, QUENES SE PRESENTARON A LO DE SU CARGO

Informes por nosotros recibi dos de Alajuela, dan cuenta del hecho delictuoso cometido el do mingo último en Sabanilla, en perjuicio del Sr. Antonio, Cór doba, Murillo.

Según parece un individuo, de apellido Arce se introdujo a la casa de Córdoba sin su con

sentimiento, causándole algunos daños, y obligándole a empal mar la fuerza para ponerle en la calle.

El incidente atrajo la curiosi dad de numerosos vecinos y se presentaron las autoridades de policía para lo de su cargo.

SEIS MILLONES DE COLONES ENTRADAS FISCALES DE ENERO

Las rentas fueron de tres millones cuatrocientos mil colones y los préstamos alcanzaron a dos millones seiscientos mil colones

LAS RENTAS DEL ESTADO SE MANTIENEN FIRMES, COMO EN LOS ULTIMOS MESES DEL AÑO PASADO

Esta mañana obtuvimos inter sante información en relación con las entradas fiscales durante el mes de enero que hoy termina. De acuerdo con las cifras oficia les que se llevan, esos ingresos han sido de seis millones de co lones, en cifras redondas.

De este total, las rentas fueron de tres millones cuatrocientos mil colones, que es una suma cie vada que más supera lo que co

rrientemente se percibe por tal concepto. El resto de las entra das, o sean dos millones seiscien tos mil colones, son préstamos hechos a la administración públi ca.

Evidencian estas cifras que rentas siguen manteniéndose en buen pie, lo que es motivo de sa tisfacción por la conveniencia q' ello tiene para el país.

En vacaciones el Poder Judicial

La Alcaldía Segunda Penal seguirá conociendo de todos los asuntos pendientes en las dependencias judiciales capitalinas de orden penal, administrativo y civil

Comenzaron hoy sus vacaciones anuales los empleados y funcio narios judiciales de esta capital, cerrándose por lo tanto, mientras duren estas vacaciones, todas las oficinas y dependencias Judi ciales capitalinas. Únicamente la alcaldía segunda penal de esta ciudad, continuara tramitando to

dos aquellos asuntos que hayan quedado sin tramitación en los juzgados penales, civiles y admini strativos.

Nuevamente volverán a sus labores estas dependencias judicia les, el día primero del próximo mes de Marzo.

Un minuto después de terminado el discurso radial

que pronunciará esta noche León Cortés,

Manuel Mora Valverde

DESDE LA "VOZ DE LA VICTOR"

LO REFUTARA Y PROBARA AL PAIS LA SARTA DE FALSEDADES LLORONAS EN QUE INCURRE EL CANDIDATO DEL PARTIDO DERROTADO.



TEATRO LATINO

¢ 0.50 - HOY - 7 y 8.45 - HOY - ¢ 0.50

REGIA FUNCION DE GALA

Colosales ACTOS DE VARIEDADES

Bailes - Cantos - Sketchs - Dúos - Diálogos - Monólogos - Revistas - Actos Musicales - Prestidigitación - Chistes - Comedias - Congas y Alegría.

Diviertase en el

TEATRO LATINO

Expulsados varios locutores

Anoche acordó la A. N. L. la expulsión de varios de sus miembros, sancionando de manera drástica el intento de sabotear la creación del Sindicato de la Radio Costarricense

Sesionó anoche la Asociación Nacional de Locutores, en su local situado frente a la plaza de la Artillería, con el objeto de tratar algunos asuntos de interés para la buena marcha de esta agrupación.

Conforme a los términos de la convocatoria publicada en los diarios de la tarde de ayer, fue considerada con detenimiento por los asistentes a esta asamblea, la actitud adoptada por el grupo de sus afiliados, quienes promovieron la creación de otro grupo, reuniendo a los disidentes bajo el nombre de Locutores Unidos de Costa Rica, quienes según dieron a conocer por medio de un diario de esta capital, renuncian a los derechos legales que les confiere el Código del Trabajo. Esta expulsión fue votada por la casi unanimidad de los locutores que asistieron a la se-

sión y a quienes aún no se ha sancionado por su rebeldía e intento de sabotear a la Asociación Nacional de Locutores, legalmente constituida, y en vistas de denominarse Sindicato de la Radio Costarricense, les será pasada una circular en la que se les pedirá una inmediata de finición de su actitud.

LONDRES, 1º — UP. — La emisora de Berlín al propiario el parte del alto comando alemán informó que durante el mes de enero fueron tributados 806 aviones británicos y norteamericanos sobre Alemania y los territorios ocupados de occidente. 675 de ellos en su mayoría bombarderos cuatrimotores, fueron derribados durante los ataques terroristas de la aviación aliada contra el Reich.

A PUNTO DE SUSCITARSE AYER UNA TRAGEDIA

Elementos de los diferentes bandos políticos en lucha chocaron en la esquina de la cantina "La Motocicleta", pero la policía intervino energicamente para evitar fatales consecuencias. El ex-Ministro de Fomento, don Jorge Zeledón Castro y otros señores, trataron en un principio de intervenir en el incidente para evitar una refriega, siendo minutos después, secundados por la policía en sus esfuerzos pacificadores

Ayer, cerca de las 6 de la tarde, estuvo a punto de suscitarse un fenomenal y sangriento zafaracho entre elementos de los distintos bandos políticos en lucha.

Este amago de combate callejero que bien pudo alcanzar insoportables proporciones hasta ocasionar una sangrienta tragedia, tuvo lugar 100 varas al oeste exactamente de la esquina de la Botica Francesa, o sea frente a la cantina La Motocicleta.

El incidente se desarrolló en las inmediaciones del club del Partido Cortesista y el local que ocupa el Partido Vanguardia Popular.

A causa de unos vivas proferidos por dos miembros de uno de los partidos, estuvo a punto de originarse la tragedia. Los del bando contrario salieron a la calle a callar a los que vivaban y gracias a la oportuna in-

tervención del ex ministro de Fomento, don Jorge Zeledón Castro las cosas no pasaron a más, pues en grandes grupos concurrieron al lugar del incidente partidarios de uno y otro candidato hasta llenar completamente la calle.

Mediante la enérgica interven-

ción de la policía, los contendientes fueron separados, no sin antes requerir a algunos exaltados que se comprometían en llevar a efecto el combate callejero, que como decimos líneas anteriores, bien pudo originar una espantosa tragedia.

FAMOSO PERIODISTA NORTEAMERICANO INGRESO AL PAIS

Es miembro del Chicago Tribune, uno de los principales diarios de los Estados Unidos

PERMANECERA VARIOS DIAS EN COSTA RICA RECOPILANDO IMPORTANTE INFORMACION

Hemos tenido conocimiento de la llegada al país de un famoso periodista norteamericano, miembro del Chicago Tribune uno de los principales diarios de los Estados Unidos.

Permanecerá varios días en el país recopilando información de nuestro país para darla a conocer en los Estados Unidos. Ha recorrido ya casi toda la América en esta jirca de buena voluntad.

ESTAFADO UN COMERCIANTE

Don Víctor Miranda presentó formal acusación por estafa contra un sujeto de apellido Espinoza, quien empuñó en una casa de compra venta un carretón que le había facilitado el señor Miranda para que trabajara el vehículo y pudiera ganarse unos reales

Ante la alcaldía segunda penal de esta capital fué presentada ayer formal acusación por estafa contra un sujeto de apellido Espinoza, quien, abusando de la generosidad del comerciante don Víctor Miranda, empuñó un carretón que este bondadoso señor

le había facilitado para que lo trabajara por su cuenta y pudiera ganar unos reales diariamente. El perjuicio causado al señor Miranda se estima en la suma de ¢ 200.00

Cuatro mil dólares, producto de los derechos de exportación

DURANTE EL MES DE DICIEMBRE ULTIMO ESTE FUE EL PRODUCTO DE ESA RENTA

El mayor porcentaje de renta se derivó de la exportación de bananos

Hemos tenido oportunidad de ver el cuadro de las rentas presentado por la Contaduría Mayor, sobre el movimiento económico durante el mes de diciembre último, acerca de las rentas cuyo control está en manos de esa dependencia oficial.

La suma percibida por depósitos de impuestos de exportación en total asciende a 4.069.42 dólares,

la que es muy reducida si se compara con las de otras ocasiones. La mayor suma fué concepto de la exportación bananera, cuya renta fué de 2678.65 dólares, siguiendo luego el impuesto de propianda del café con 1390.50 dólares y la exportación de atún con 462.24 dólares.

SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

OVACION DE ANIMALES

El partido cortesista hará su reunión el domingo a base de carretas, bueyes, caballos y carretones, porque no tienen hombres para hacerlos desfilar.

Diez carretones llenan una cuadra de cien varas, con el agravante de que los caballos no pueden votar. ¡Ya está a la vista la farsa cortesista!

Contra los CIEN MIL HOMBRES, que son CIEN MIL CONCIENCIAS y que son CIEN MIL VOTOS PARA TEODORO PICADO, el cortesismo intenta hacer en San José una ovación de animales.

Como estas ovaciones políticas se tardan mucho, y son muy pesadas, pedimos a la Sociedad Protectora de Animales que intervenga en defensa de los nobles brutos a los que forzará a hacer bulito al entierro de León Cortés.

HOMBRES DEL "BLOQUE DE LA VICTORIA" CONTRA CABALLOS DEL PARTIDO CORTESISTA

El cortesismo se meterá en un lío con la Sociedad Protectora de Animales

26 mil toneladas de bombas aliadas sobre Berlín, durante el mes de Enero

WEST BROMWICH, Inglaterra, 1º UP.— La vibración de un fuerte terremoto se registró esta mañana en instrumentos en Inglaterra. El sísmólogo, J. J. Shaw dice que el temblor tuvo lugar a unos dos mil seiscientos kilómetros al sudoeste de Londres lo que situaría al temblor en el Atlántico al norte de las Azores.

BULLWOOD, 1º UP.— El comendador cine y de la radio, Walter Cantor, ha recibido las felicitaciones del presidente Roosevelt por haber vendido bonos de guerra durante 24 horas consecutivas. El mensaje del presidente es: "¡Bravo, ahora, ahora deséate usted! Hasta sentirse hartos de usarlos. Cantor vendió bonos de guerra por valor de más de 4 millones de dólares por mes de la radio."

SANTIAGO DE CHILE, 1º UP.— Marcelo Díaz, subsecretario de Comercio Exterior, ha informado que se han completado estudios técnicos para un acuerdo comercial con los Estados Unidos. El economista chileno explicó que Chile está dispuesto a facilitar la importación de mercaderías americanas y a permitirse que se facilite importaciones chilenas.

CIUDAD DE MEXICO, 1. UP.— La Junta española de liberación nacional ha establecido un consejo técnico provisional de ocho miembros de expertos para que se traven planes para la reconstrucción social, política, y económica de España. Gabriel Bonilla, antiguo profesor español de derecho internacional, va a presidir el consejo.

BOGOTÁ, 1º UP.— Ocho antiguos funcionarios de alto rango incluso un exsecretario general de la presidencia y un ex director de la policía nacional han sido arrestados. Se les acusa de haber conspirado para hacer militar a Francisco Marmateo Pérez, boxeador y folletista de raza negra. Dicese que Marmateo Pérez fue el líder de un movimiento revolucionario que aspiraba a derrocar la administración actual y reemplazarla con un régimen militar. Pero un oficial de policía quien ha confesado ser uno de los asesinos, alega que dichos funcionarios dispusieron que Marmateo fuese matado. Marmateo fue asesinado en julio.

LONDRES, 1º UP.— Parece pesados bombarderos británicos permanecieron en tierra anochecida. Algunos aviones volaron a través del canal en dirección al Continente, pero se cree que eran los medianos bombarderos

mosquitos. Ayer en pleno día grandes formaciones de Liberators americanos castigaron duramente la costa de invasión francesa. Un aviador veterano describe el ataque como el mejor asalto organizado.

MOSCU, 1º UP.— Las puntas de lanza rusas que se dirigen a lo largo de la costa de Estonia al alcance de vista de Estonia. Una columna en el frente de Leningrado se estima levó a cabo la ocupación de Kingisepp dentro de 24 horas. Kingisepp es el último bastión enemigo al este de la frontera de Estonia. Puesto que otras fuerzas soviéticas penetren la frontera báltica más pronto porque la vanguardia de una unidad ha tomado una aldea que dista sólo siete kilómetros de la frontera. Ante estos avances rusos la retirada alemana se ha convertido en una derrota general. Los nazis están abandonando grandes cantidades de aprovisionamiento en su franca huida.

ESTOCOLMO, 1º UP.— Los alemanes parecen haber iniciado una campaña para eliminar todos los elementos proaliados en Bulgaria. Una parte suco dice que Heinrich Himmler, jefe de la Gestapo nazi ha llegado a Sofía donde dirigirá las medidas de seguridad.

LONDRES, 1º UP.— Informes llegados a Londres dicen que el gobierno alemán está enviando sus departamentos imperiales desde Berlín a Breslau. Despachos de fuentes neutrales describen la capital nazi como una ciudad moribunda y desmantelada como a consecuencia de los últimos asaltos.

WASHINGTON, 1º UP.— Por R. H. Shafter. — El gobierno de España después de cuatro años de hacer un doble juego diplomático con los aliados se halla en frente de una fuerte política anti norteamericana destinada a hacer que ese país tenga que escoger en forma inequívoca entre una verdadera neutralidad o una franca alianza con el eje. En las esferas militares y diplomáticas se predice que no se harán tentativas por colocar a España en el campo aliado como beligerante activo pero ya se está ejerciendo presión con la prohibición de envío del petróleo para hacer que Franco dé garantías de que no se seguirá ayudando al eje. Se cree que si no se dan pronto esas garantías los aliados están dispuestos a adoptar nuevas medidas que según se cree podrían llegar hasta la finalidad inmediata de la ruptura de relaciones. En esfera no oficial se cree que España en el campo del gobierno se confía sin embargo, en que España nunca de

Jará que sus relaciones con los aliados llegue a tal punto por cuanto con ello nada tendría que ganar y mucho que perder. La ayuda económica que puede recibir España proviene de los aliados que ahora dominan virtualmente toda la zona del Mediterráneo. El Secretario de Estado Hull ha declarado que nada tenía que agregar a su anuncio del viernes de la suspensión de envío de petróleo a España y se presume que los Estados Unidos esperan todavía la respuesta a las acusaciones que España envía material de guerra a Alemania por medio que los agentes del eje operen libremente en su territorio y que se ha negado a retirar a toda la división azul de Rusia. España no tiene abastecimientos de petróleo y depende enteramente de los envíos de Gran Bretaña y los Estados Unidos de modo que la suspensión deberá afectar considerablemente su economía. Pero otras medidas podrían adoptarse si fuese necesario y cabe recordar al respecto que España depende del hemisferio occidental para sus abastecimientos de petróleo y de Gran Bretaña para la lana.

LONDRES, 1º UP.— La radio de Vichy, controlada por los nazis ha amonestado a los habitantes de la costa Mediterránea que dejen el yacaré dicha región. Si su presencia allí no es forzosa. La transmisión fue oída en Londres.

WASHINGTON, 1. UP.— El Secretario de Estado, Cordell Hull acusó oficialmente al Japon de violar sin restricción alguna los tratados internacionales sobre piratería y reveló que el gobierno de los Estados Unidos envió por lo menos 89 protestas ante las autoridades niponas sobre la matanza pero la mayoría de ellas fueron descartadas por nipones. En una extensa declaración pública Hull señaló que los Estados Unidos advirtieron al Japon por primera vez, el 14 de febrero de 1942, que debía abstenerse de maltratar a los prisioneros norteamericanos. La última protesta fue formulada el jueves pasado, día en que se dio a publicidad el informe conjunto de ejército y la armada. Añadió que cuando recibió oficialmente ese informe sobre las brutales crueldades que son sometidos los prisioneros norteamericanos y filipinos nuevamente se exigió al Japon que cumpliera la convención suscrita en Ginebra y las costumbres de la dignidad internacional. Las manifestaciones del Secretario de Estado fueron hechas después de una larga conferencia con el Presidente Roosevelt y en momentos en que la nación exige represalias por casi 25,000 prisioneros norteamericanos y filipinos torturados hasta la muerte. Igualmente señaló que

fueron infructuosos los esfuerzos que se hicieron para conseguir que el Japon revelara el nombre de los prisioneros y heridos. **ESTOCOLMO, 1. UP.**— Una emisora clandestina del Continente captada por el diario Morgon "Lundkvist" de esta ciudad que Heinrich Himmler ha llegado a Sotk para vigilar las medidas tomadas a fin de sofocar el movimiento de resistencia a los alemanes en lo que han fracasado hasta ahora los ejes militares del Reich que se encuentran en Bulgaria.

MADRID, 1º UP.— Los periódicos publican hoy en lugar de un solo despacho de Washington: "según se anuncia oficialmente el Departamento de Estado, de acuerdo con el Gobierno Británico ha dado orden de que queden en suspenso los envíos de petróleo para España en los cupos correspondientes al próximo mes de febrero".

ESTOCOLMO, 1º UP.— El responsable del "Dagen Nyheter" en Berlín expresa que la batalla de la capital alemana que se encuentra en ruinas si termina cuando sea este en ruinas sin citando se quebrantan los nervios de sus pobladores y a este respecto hay que confesar que el resultado no está aún decidido. La descripción de los nuevos bombardeos sería una repetición monótona de las crónicas pasadas. Agrega que nuevos millares de personas se incorporaron en la larga lista de los que perdieron sus hogares. Los incendios son gigantescos y las ruinas de los edificios son tan enormes que muchas personas permanecen días enteros entre ellas hasta que se las encuentra. Muchos barcos ofrecen un espectáculo espantoso. Las autoridades dispusieron que se aumente el racionamiento de las víctimas. 50 gramos de café, 90 de mantequilla, 150 de carne y 900 de pan e insisten en que los obreros deben mantenerse en sus puestos aunque tengan dificultades para llegar donde trabajan.

MOSCU, 1º UP.— Las rápidas fuerzas de Govorov han copado a gran cantidad de tropas alemanas entre el golfo de Finlandia y el Lago Peipus, y con sus columnas meridional y central respectivamente, están a la vista de Estonia y luchan en las calles de Kingisepp, la importante ciudad ferroviaria situada a 13 kilómetros de la frontera, de que desalojan casa por casa al enemigo. Con su veloz avance hacia la frontera de Estonia, efectuado por tres fuerzas los rusos dominan ahora casi todos los caminos que cruzan la región al este del mismo, obligando a los alemanes a retirarse con prisas en los pantanos y bosques para evitar su aniquilamiento, pero caen

en numerosas trampas donde son deshechos por los destacamentos especiales Rusos. Se cree que de los restos alemanes que lograron huir, el grueso de las unidades de Govorov avanzando a Narva de donde pueden pasar a Estonia, lugar seguro, por la lengua de tierra de 43 kilómetros de ancho que separa al Pelpus del Golfo de Finlandia. En el sector de la resistencia a los nazis de Govorov avanzando a Tallin, el grueso de las unidades de Govorov avanzando a Tallin, el grueso de las unidades de Govorov cuya conquista se esperará completada dentro de días de hoy. Las tropas que operan al norte de Kingisepp se aproximan a Mälo, a 42 kilómetros de aquella ciudad mientras que la meridional conquistó Monastyrki, a 22 kilómetros al sudoeste de Kingisepp y a sólo 10 kilómetros de la frontera germana. En total las fuerzas de Govorov se apoderaron ayer de más de 60 poblaciones y la columna del sur avanzó 30 kilómetros en el término de 24 horas.

SANTIAGO DE CHILE, 1º UP.— El Ministerio de Interior publicó un decreto por el que se autoriza la realización de una colecta que se efectuará en todo el territorio de la república en beneficio de los damnificados de San Juan. La colecta se efectuará en forma de un raffle por el Ministerio de Defensa Nacional y por intermedio de los comités de defensa civil establecidos en todo el país. Al mencionar el destino que se dará al producto de la colecta el ministro explicó que se estudiará la posibilidad de invertir los fondos en la construcción de una escuela y un hospital en San Juan en atención a que la ayuda material es imprescindible para los damnificados de San Juan. El ministro del gobierno argentino. Mientras tanto el embajador del vecino país doctor Guiraldes informó que los fondos reunidos alcanzan hasta ahora a 178.870 pesos chilenos. Además de los diarios de la mañana y el chileno han recibido 30.991 y 3.238 pesos respectivamente.

LONDRES, 1º UP.— El ministro de Relaciones Exteriores Eden, anunció en la cámara de los comunes que no haría hoy ninguna declaración pero se esperaba un futuro anuncio de relaciones referentes a España.

LONDRES, 1º UP.— La radio de Berlín anunció oficialmente que los soviéticos lanzaron intensos ataques en Nikopol tratando de capturar las defensas germanas. Aseguro el locutor que todas las acometidas fueron rechazadas. La misma emisora informó que fuertes formaciones rusas avanzaron al oeste y sudoeste de Lvograd, "Volynsk" donde se está librando una violenta batalla.

LONDRES, 1º UP.— Un despacho de Angola transmitido por la radio de Berlín informó que la ciudad de Gorongos en el norte de Angola fue destruida por un terremoto que se registró en numerosos observatorios europeos. El sismo duró cincuenta segundos, causando gran cantidad de muertos y heridos quedando cortadas todas las comunicaciones de la ciudad. La información añade que faltan detalles sobre el desastre.

LONDRES, 1º UP.— La radio emisora de Berlín anunció oficialmente que la zona de Neumunster y alrededores que prosiguen avanzando hacia el norte pero que todas sus tentativas de irrupción han fracasado. Frente al lago Ilmen y el golfo de Finlandia se efectúa una batalla entre las tropas rusas que han efectuado nuevos avances en varios sectores. Los rusos han variado su ofensiva hacia Rovno desde el este. Poderosas fuerzas soviéticas avanzaron al oeste y sudoeste de Lvograd, "Volynsk" donde se está librando una violenta batalla.

MOSCU, 1º UP.— Se anunció en esta capital que el presupuesto de gastos fiscales para 1944 asiente a 245.600 millones de rublos de los cuales 128.000 millones corresponden a los comisaratos de defensa y de marina. Una partida de 16.000 millones se destina a la reconstrucción de las zonas devastadas. 20 mil millones de nuevas inversiones y casi 1.500 millones de inversiones científicas.

Partido Republicano Nacional

HOY MARTES A LAS 6 1/2 DESDE

LA VOZ DE LA VICTORIA

EL MAXIMO ORADOR DE COSTA RICA LIC. DON

JOSE ALBER LAZZA AVENDANO

En un interesantísimo comentario sobre el más grandioso acontecimiento político de los últimos años. LA MANIFESTACION PICADISTA.

Retransmite ECOS DE AMERICA

Ameniza: CONJUNTO MARIBAL



El sensacional star bout para el viernes: ARTURO CLARK vs. CRISTOBAL LEVY

DOS RAPIDÍSIMOS BOXERS FRENTE A FRENTE. DECISION DE LOS CAMPEONATOS AMATEURS PLUMA Y LIGERO

A los Productores de Dulce

SE LES AVISA:

que ya estamos RECIBIENDO PANELA y que pueden comunicarse con el señor Almacenista de esta Fábrica para que les fije el día de entrega.

El precio es de 30 céntimos el Kilo y el pago se hará como de costumbre **ESTRICTAMENTE AL CONTADO Y EN DINERO EFECTIVO.**

FABRICA NACIONAL DE LICORES

25 de Enero de 1944.

JAPY KERR reta a SANDINO SOLANO

QUIERO PROBAR QUE SANDINO SOLANO, CON TODO Y LO DURO QUE ES NO ME GANA NUNCA UNA PELEA

El conocido y técnico boxeador, el siguiente reto: don Hapy Kerr nos trajo para pu Quiero pedirle un lugarito

HOY: ULTIMA ACTUACION DEL INDEPENDIENTE

Se enfrentarán los salvadoreños a los "diablos rojos" de la Gimnástica en un formidable encuentro dedicado al distinguido comerciante don Enrique Riba

Se efectuará esta noche, en el floor del estadio Mendoza, el último match de la serie internacional de baloncesto concertada con el formidable seleccionado salvadoreño Independiente, que en forma tan lucida obtuvo la victoria en esta serie.

Esta última presentación de los verdolagas se llevará a ca

en su periódico para decirle a boxeador Sandino Solano lo siguiente: En la última pelea que hice con usted los jueces lo de clararon vencedor pero el público protestó el fallo y con ello me declaró vencedor. Me quiero pues con el fallo del público. Y me presenté a esa pelea por puro sport, pues no estaba preparado. Como usted anda convencido de su triunfo quiero retarlo, ahora que estoy preparado, para que pelemos nuevamente a 8 rounds en el próximo programa que haga la empresa de boxeo. En ese encuentro veremos quien es quien, pues con todo y ser un buen y duro boxeador no me gana nunca una pelea. JAPY KERR

Después de que la afición nacional de boxeo ha permanecido como si dijéramos, en un reseso de 15 días, un nuevo programa con proyecciones de sensacional, va a ser presenciado el viernes entrante. Ha sido concertada una pelea estelar entre el técnico estilista nacional Arturo Clark y el boxeador nicaragüense Cristóbal Levy. Este que no logró desarrollar juego frente a Castillo podrá de esta vez desampenar su característica ligera, su gran punch y mejor pega ya. Yo con un mes de permanencia, más aclimatado y con buena preparación, está en condiciones de ofrecer y probar a la afición lo mucho que vale.

De Arturo Clark no hay que hablar puesto que nuestra afición lo conoce. El viernes será el debut de Clark en esta nueva temporada. Va pues a debutar. Este estilista nacional, muy apreciado por su clase, es la dispuesto a vencer a Levy lo que ya significa una empresa seria. En todo caso, y por el comparado de los dos boxers, no hay duda que el star bout Arturo Clark y Cristóbal Levy, es una pelea sensacionalísima.

* SUSCRIBASE EN "ULTIMA HORA" *

PARTEN MAÑANA LOS BASQUETBOLISTAS SALVADOREÑOS

EN ESTE PRIMER GRUPO QUE EMBARCA CON DESTINO A SAN SALVADOR, PARTEN SIETE INTEGRANTES DEL SELECCIONADO INDEPENDIENTE

Por la vía aérea, partirán mañana, de regreso a su patria, 7 basquetbolistas salvadoreños integrantes del seleccionado Independiente, que tan mercedosos triunfos conquistó en este país en diferentes compromisos con los basquetbolistas de los mejores quintetos capitalinos. Tomarán el avión, en las primeras horas del día de mañana, los siguientes deportistas: Horacio Bruni, Carlos Jubitz, Ramón Rousell, Rafael Tevez (Cochin), Francisco Rodezno, Juan Wright y Roberto Quirós. ULTIMA HORA despide a estos caballerosos deportistas cuzcatlecos con un cálido apretón de manos.

JUAN RAFAEL NAVARRO OBTIENE LA MEDALLA DE HONOR DE ARBITRAJE

272 PARTIDOS DE FUTBOL SE JUGARON EL AÑO PASADO

San José, Enero 26 de 1944. Se encargó de la Selección Deportiva de ULTIMA HORA, Ciudad.

Distinguido caballero y amigo. Terminadas ya las actividades por los respectivos campeonatos nacionales de fútbol del año de 1943, y con un deseo exclusivamente informativo, me permito ofrecerle el siguiente cuadro de los correspondientes arbitrajes:

Juan Rafael Navarro 25; Eduardo Quirós 16; Félix Umaña 16; Fernando Brenes 12; Alvar Masis G. 11; Jorge Pastor Durán 10; Adolfo Ruiz C. 10; Cornelio Salazar 10; Julio Ghell 9; Gonzalo Pacheco C. 8; Francisco Muñoz G. 8; Miguel Angel Pantoja 8; Gerardo Matía 7; Carlos M. Hernández 7; Federico Herrera 6; Arnoldo Silva Roiz 6; Celso Gamboa M. 6; Guillermo Jones 5; Camilo Chinchilla 5; Carlos Luis Ramirez Ramirez 5; Mariano Velozcano 5; Pedro Quirce 5; Stanley Monje Peralta 4; Bernardo Castro Ch. 4; Rafael Tenorio 4; Enrique Nieto P. 4; Rafael Gamboa M. 4; Salustio Vargas Belarano 4; Leonidas Alvarado Páez 3; Francisco Arrieta 3; Miguel Jiménez M. 3; Eduardo Castillo 3; Carlos Delgado H. 3; Guillermo Alvarado M. 3; Guillermo Moyes 3; Gonzalo Rodríguez 2; Victor M. Fortes 2; Fernando Arroyo M. 2; Miguel Angel Mejía 2; Marcial Ramirez 2; Miguel Acuña 2; Gerardo Picaeo Guerrero 2; Hernán Vargas 2; y para uno los siguientes señores: Humberto Soto, Mario Araya, Fernando Panigua C., José Antonio Echeverría, Román Hernández V. Fernando Ruiz Solórzano, Fausto Argüello Montero, José Antonio Cortín, Luis Valverde H. Acosta G., y Eduardo Garnier Ugaldé.

LA COMANDANCIA GENERAL DE TRANSITO

NOTIFICA:

QUE TODOS LOS CARNETS EXTENDIDOS COMO INSPECTORES AD-HONOREM QUEDAN SIN EFECTO; ASIMISMO HACE SABER AL PUBLICO EN GENERAL QUE LOS INSPECTORES AL SERVICIO DE ESTA DEPENDENCIA SE IDENTIFICARAN POR MEDIO DE UNA PLACA EN FORMA DE ESCUDO DE COSTA RICA, CON DOS ALAS Y UNA RUEDA EN EL CENTRO Y NUMERO ROJO.

SIGIFREDO CAMPOS PEREZ, Comandante General de Tránsito

San José, 19 de Enero de 1944.

De acuerdo con este cuadro, la medalla que otorga la Federación Nacional de Fútbol, según lo dispone el artículo 111 del Reglamento de Campeonatos, respectivamente le ha de corresponder al señor don Juan Rafael Navarro.

Según el anterior cuadro, en los campeonatos del año pasado actuaron 54 árbitros; y el número de partidos arbitrados llegó a 272.

En el desarrollo de los campeonatos se presentaron nada más que tres apelaciones (dos en primera categoría y una en tercera), y las tres fueron rechazadas por la Direc.iva, quedando por consiguiente bueno el fallo de los señores árbitros. Sin otro particular, lo saludo muy afectuosamente, por la Federación Nacional de Fútbol,

EDUARDO GARNIER U., Administrador

Proximo Domingo, PALACE!
La película que hicieron to-
das las estrellas en el estu-
dio bélico! La historia de la
santidad de un Imperio!
"POR SIEMPRE JAMAS"
con 78 astros, entre ellos,
Merle Oberon, Charles Laugh-
ton, Brian Aherne, Robert
Cummings. En esta película,
hasta los papeles de sirvien-
tes, son desempeñados por as-
tros de primera categoría!

Proximo Jueves, PALACE!
"Lo que sólo un hombre pue-
de sufrir". La película rival
de "El Pecado de la Culpa".
Novela mexicana!

Proximo sábado PALACE!
**"POR QUERER SER ESTRE-
LLA"**.

Hoy, MARTES, 1º de Febrero
PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.90
Estreno de emoción! Las mu-
jeres metidas en la política!
**"LOS APURÓS DE LA
ALCALDESA"**
Para morir de risa!

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — 0.90
Joan Crawford y John Way-
ne, en:

REUNION EN FRANCIA
Un beso en la sombra
del peligro!

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — 0.75
Ramón Armengod y Susana
Guizar, en:

"NOCHES DE RONDA"

IDEAL
A las 7 y 8.45 — 0.40
Basil Rathbone en el éxito.
**SHERLOCK HOLMES
EN WASHINGTON**

LIBANO
A las 7 y 8.45 — 0.50
Chachita en el triunfo.
MORENITA CLARA

KEITH
A las 7.30 — 0.40
FUGA DE HONG KONG

Pronto:
CABALEROS DEL DESTINO
Una producción de gran ac-

Proximo JUEVES:
Estreno en español! Miguel
Manzano, en:

EL PUÑAL NÍO

Proximo SABADO:
Emocionante estreno de aven-
turas! Lloyd Nolan, en:

EL PUÑAL ASESINO

Proximo DOMINGO:
La película que conmoverá
a las masas!!

SE HA PUESTO LA LUNA
Un drama tenso, viril y des-
garrador! El film más emo-
cionante de todas las épocas!

RAVENTOS
A las 3, 7 y 8.45 — 0.75
A petición clamorosa!
Gloria Warren, en:

SIEMPRE EN MI CORAZON

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 — 0.50
Lloyd Nolan, en:

HABLA MANILA

ADELA
A las 7 y 8.45 — 0.65
**INTERNADO
PARA SENORITAS**

AMERICA
A las 7 y 9 — 0.75
Pedro Almaraz en:

KONGA ROJA

CASTRO
A las 7 y 30 — 0.40
María Félix, en:

DORA BARBARA

MUY PRONTO:
EL GLOBO DE CANTALLA
con Mappy Cortés. — "CASA-
BLANCA" con Humphrey
Bogart e Ingrid Bergman. —
**LA DAMA DE LAS CAME-
LIAS**, con Emilio Tuero. **UNA
CARTA DE AMOR**, con Jorge
Negrete.

Estadio Mendoza

HOY — A LAS 9 P. M. — HOY

ULTIMA ACTUACION DEL FORMIDABLE SELECCIONADO SALVA
DOREÑO. — EL MAS EMOCIONANTE ESPECTACULO DEPORTIVO
DEL AÑO.

GIMNASTICA

— V. S. —

INDEPENDIENTE

SENSACIONAL ENCUENTRO DE REVANCHA Y DESEMPATE
LOS "DIABLOS ROJOS" DE LA "GIMNASTICA" DISPUESTOS A OFRE-
CER UN TRIUNFO MAS A LA AFICION BASQUETBOLISTICA DEL
PAIS.

*ESTE MONUMENTAL ENCUENTRO HA SIDO DEDICADO AL DISTIN-
GUIDO DEPORTISTA DON ENRIQUE RIBA MUÑOZ*

A LAS 8 P. M. — PRELIMINAR

ENTRE LA DOS MEJORES SEGUNDAS DIVISIONES DE ESTA
CAPITAL

PRECIOS DE ENTRADA:

Palco de 4 asientos	₡ 16.00
Palco de 6 asientos	24.00
Palco de 8 asientos	32.00
Sillas numeradas	4.00
Entrada gradería	2.50
Entrada Gradería General para mujeres	1.50

NOTA: Toda entrada pagará un recargo de ₡ 0.10
para el fondo de mutualidad.

VENTA DE ENTRADAS

Tienda CARLOS LUIS y ALMACEN RIBA Hnos.
Hasta las 6 p. m.
Después en el ESTADIO MENDOZA.

ESTADIO MENDOZA

PROXIMAMENTE

Chris Levy vs. Arturo Clark

EN DIEZ EMOCIONANTES ROUNDS.

EN PRELIMINAR: Decisión de los campeonatos amateur en

PLUMA Y LIGERO

EN DISPUTA DE LOS CORRESPONDIENTES CITURONES Y DE UN
PRECIOSO TROFEO OBSEQUIADO POR LA CANADA DRY PARA EL
CAMPEON LIGERO.